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Niederschrift über die 1. Sitzung des Ausschusses für 
Kultur, Schule und Sport am 01.07.2014, 18:00 Uhr, 

Medienraum, 1. Etage, Stadtbücherei, Walkenbrückenstraße 
25, 48653 Coesfeld 

Anwesenheitsverzeichnis 
 Bemerkung 

Vorsitz 
Herr Tobias Musholt CDU  

stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Dennis Bachmann CDU  

Frau Annette Bischoff Pro Coesfeld  

Herr Richard Bolwerk CDU  

Frau Kirsten Fabry FDP  

Herr Dieter Goerke AfC/FAMILIE  

Herr Michael Heiming SPD  

Herr Dr. Bernhard Kewitz CDU  

Herr Nina Liebing Bündnis 90/Die Grünen  

Frau Rosemarie Niemeier CDU  

Frau Martina Vennes Pro Coesfeld  

Herr Hermann-Josef Vogt SPD  

beratende Mitglieder 
Herr Andreas Hinz Katholische Kirche  

Herr Dankward Niedermeier Evangelische Kirche Abwesend ab 19.30 Uhr 

Frau Annemarie Schlattmann Abwesen ab TOP 5 

Verwaltung 
Herr Thomas Backes I. Beigeordneter  

Herr Dr. Thomas Robers Beigeordneter  

Frau Stefanie Benting  

Frau Dr. Mechtilde Boland-Theißen  

Frau Brigitte Tingelhoff Leiterin der Stadtbücherei  

Herr Gregor Gerigk  

 

Schriftführung: Herr Gregor Gerigk 

Herr  Tobias Musholt eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ein-
berufung sowie die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Die Sitzung endet um 20:30 Uhr. 
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Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 
1 Bestellung der Schriftführer 

Vorlage: 163/2014 

2 Verpflichtung der sachkundigen Bürger 
Vorlage: 164/2014 

3 Anerkennung der Stadt Coesfeld für hervorragende sportliche Leistungen 
Vorlage: 161/2014 

4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

5 Bestimmung der vom Schulträger zu entsendenden Mitglieder in die Schulkonferen-
zen 
Vorlage: 157/2014 

6 Anregung gemäß § 24 GO NRW bzgl. der Errichtung einer Gesamtschule in Coesfeld 
Vorlage: 168/2014 

Nicht öffentliche Sitzung 
1 Besetzung der Schulleiterstellen am Städt. Heriburg-Gymnasium und am Städt. 

Gymnasium Nepomucenum 
Vorlage: 165/2014 

Öffentliche Sitzung 
7 Fachbereich 43 - Entwicklung und Perspektiven 

Vorlage: 144/2014 

8 Stadtbücherei -  Informationen über aktuelle Entwicklungen und bisherige Erfahrun-
gen mit dem neu geschaffenen Lernort 
Vorlage: 143/2014 

9 Kultursekretariat Gütersloh - Förderungen 2011 - 2013 
Vorlage: 145/2014 

10 Anfragen 

Nicht öffentliche Sitzung 
2 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

3 Anfragen 
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Herr Musholt teilt mit, dass TOP 2 n.ö.T. vorverlegt werden soll 
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
_________Außerdem soll TOP 9 ö.T. auf TOP 3 ö.T. vorverlegt werden, um die Vertreterin 
des Stadtsportrings nicht unnötig warten zu lassen. Der Vorschlag wird einstimmig ange-
nommen.  

Erledigung der Tagesordnung 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 Bestellung der Schriftführer 
Vorlage: 163/2014 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, bis zum Ablauf der Wahlperiode des Ausschusses Herrn Ulrich 
Kentrup als Schriftführer zu bestellen. Für diesen Zeitraum werden Herr Gregor Gerigk 
und Herr Christian Fleige als stellvertretende Schriftführer benannt. 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 
 

 

TOP 2 Verpflichtung der sachkundigen Bürger 
Vorlage: 164/2014 

 

Herr Musholt führt die sachkundigen Bürger Kirsten Fabry, Dr. Bernhard Kewitz und Rose-
marie Niemeier sowie die beratenden Mitglieder Andreas Hinz, Dankward Niedermeier und 
Annemarie Schlattmann in ihr Amt ein und verpflichtet sie in feierlicher Form zur gesetzmä-
ßigen und gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben. 

 

Dazu erheben sich die Ausschussmitglieder von den Plätzen und bekunden ihr Einverständ-
nis mit folgender Formel: 
 

„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgabe nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Gemeinde erfüllen werde.“ (so wahr mir Gott helfe) 
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TOP 3 Anerkennung der Stadt Coesfeld für hervorragende sportliche Leistungen 
Vorlage: 161/2014 

Herr Vogt kritisiert die Vielzahl der zu ehrenden Sportlerinnen und Sportler. Dr. Robers weist 
darauf hin, dass die jetzigen Vorschläge nach den alten Richtlinien erfolgten. Die neu be-
schlossenen Richtlinien würden erst im kommenden Jahr greifen. Herr Goerke stellt fest, 
dass teilweise Sportarten überhaupt nicht vorkämen. Frau Schlattmann erläutert für den 
Stadtsportring Coesfeld e.V. noch einmal das Verfahren, wonach alle Vereine angeschrieben 
und gebeten wurden, sportliche Erfolge zu melden. Unter Zugrundelegung der geltenden 
Richtlinien seien die nun vorliegenden Vorschläge ermittelt worden. 
 
Beschluss: 
Es wird beschlossen, die in dem beigefügten Ehrungsvorschlag des Stadtsportrings Coesfeld 
e.V. vom 05.06.2014 aufgeführten Sportlerinnen, Sportler und Mannschaften für ihre sportli-
chen Leistungen entsprechend den Sportförderrichtlinien der Stadt Coesfeld auszuzeichnen. 
 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 
 

 

TOP 4 Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden und Bericht der Verwaltung 

Frau Benting teilt mit, dass der Leiter der Martin-Luther-Grundschule, Herr Wolfgang Meier, 
die Schule zum 01.08.2014 verlassen wird. Bewerbungen auf die Schulleiterstelle liegen 
bislang nicht vor, so dass das Schulamt des Kreises Coesfeld mitgeteilt habe, dass die 
Schulleiterin der Kardinal-von-Galen-Grundschule Lette, Frau Sabine Schäfer, die kommis-
sarische Leitung bis auf Weiteres übernehmen werde.  

Frau Benting verteilt eine Übersicht der Schulabgänger 2013 nach der Sekundarstufe 1 und 
erläutert diese. Sie weist darauf hin, dass das ausgeteilte Datenmaterial insoweit vertraulich 
zu behandeln sei, wie es Rückschlüsse auf einzelne Personen zulasse. 

 

TOP 5 Bestimmung der vom Schulträger zu entsendenden Mitglieder in die Schulkonfe-
renzen 
Vorlage: 157/2014 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, gemäß § 61 Abs. 2, Satz 3 Schulgesetz NRW (SchulG) zur Wahl 
der Schulleiterin oder des Schulleiters nachstehende drei Personen zuzüglich eventueller 
Vertreterinnen oder Vertreter, mit beratender Stimme in die jeweilige Schulkonferenz zu 
entsenden. Die gleiche Regelung soll gelten, wenn für die Besetzung von Stellen stellver-
tretender Schulleiterinnen oder Schulleiter eine entsprechende gesetzliche Regelung 
eingeführt wird oder die Schulkonferenz in der Übergangsphase zu beteiligen ist. 
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   Mitglied: Vertreter/in: Fraktion 

 Frau Niemeier 

 

Dr. Kewitz CDU-Fraktion 

Herr Vogt 

 

Herr Heiming SPD-Fraktion 

 Frau Bischoff 

 

Frau Vennes Fraktion Pro Coesfeld e.V. 

 

 

Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 12 0 0 
 

 

Nicht öffentliche Sitzung 
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
_____________________________ 

Anschließend wird die Öffentlichkeit wieder hergestellt.  

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 6 Anregung gemäß § 24 GO NRW bzgl. der Errichtung einer Gesamtschule in Co-
esfeld 
Vorlage: 168/2014 

Frau Vennes beantragt für die Fraktion Pro Coesfeld zu Beginn des Tagesordnungspunktes, 
den Antragstellerinnen ein Rederecht in der nächsten Sitzung einzuräumen, um ihnen so 
Gelegenheit zu geben, die Anregung weiter zu erläutern. Herr Vogt und Herr Goerke unter-
stützen den Antrag. Herr Bolwerk weist auf die mögliche Präzedenzwirkung eines solchen 
Vorgehens hin. Es gebe auch die Möglichkeit, außerhalb von formalen Ausschusssitzungen 
die Antragsteller zu Wort kommen zu lassen. Zudem bestehe die Möglichkeit der weiteren 
schriftlichen Ausführung. Herr Dr. Robers weist darauf hin, dass nur Ausschussmitglieder 
das Recht zur Beratung im Ausschuss haben. Den Antragstellern könne allenfalls die Gele-
genheit eingeräumt werden, ihre Anregung mündlich zu erläutern, allerdings nicht die Mög-
lichkeit, im Ausschuss mitzudiskutieren.  

 

Beschluss: 
Es wird beschlossen, die Antragstellerinnen in der nächsten Sitzung des Ausschusses für 
Kultur, Schule und Sport zu hören. 
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Abstimmungsergebnis Ja Nein Enthaltungen 

 6 4 2 
 

Nicht öffentliche Sitzung: 
 
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________
____________________ 

Öffentliche Sitzung 
 

TOP 7 Fachbereich 43 - Entwicklung und Perspektiven 
Vorlage: 144/2014 

Dr. Boland-Theißen stellt die Bedeutung der weichen Standortfaktoren für eine lebenswerte 
Stadt heraus. Dargestellt werden die einzelnen Einrichtungen des FB 43, bestehend aus der 
Volkshochschule, der Kulturförderung, der Stadtbücherei, dem Stadtarchiv und dem Stadt-
museum. Organisatorisch als Zweckverband selbständig, aber trotzdem am FB 43 ange-
dockt, ist die Musikschule. Der FB 43 arbeitet mit zahlreichen Netzwerkpartnern wie Schulen, 
Unternehmen, Sparkasse, Vereinen und Verbänden, dem Seniorennetzwerk und anderen 
Bildungseinrichtungen zusammen.  

Darüber hinaus stellt Frau Dr. Boland-Theißen die bisherigen strategischen Ziele der einzel-
nen Einrichtungen dar. Die Präsentation ist dieser Niederschrift beigefügt.  

 

TOP 8 Stadtbücherei -  Informationen über aktuelle Entwicklungen und bisherige Erfah-
rungen mit dem neu geschaffenen Lernort 
Vorlage: 143/2014 

Frau Tingelhoff stellt als Leiterin die Einrichtung Stadtbücherei vor. An der Stadtbücherei 
Coesfeld sind 4,3 Stellen besetzt, hinzu kommen zwei Auszubildende. Zum Bestand führt 
Frau Tingelhoff aus, dass es im vergangenen Jahr einen leichten Rückgang bei den Büchern 
gegeben habe, dafür jedoch einen Anstieg bei den digitalen Medien. Die Entwicklung bei den 
Entleihungen sei recht stabil, die Anzahl der Leser im Vergleich zum Vorjahr sogar gestie-
gen.  
 
Als besondere Projekte für das vergangene Jahr 2013 hebt Frau Tingelhoff hervor: 

- das Jubiläum (70 Jahre Stadtbücherei) 
- Sommerleseclub 
- Facebookauftritt 
- der neu geschaffene Medienraum 
- die Nacht der Bibliotheken 

 
Die Präsentation ist dieser Niederschrift beigefügt. 
 
Herr Goerke erkundigt sich, ob Senioren, die als Zielgruppe benannt seien, selber in die Bü-
cherei kommen müssen. Frau Tingelhoff antwortet, dass in dem Falle, in dem ein Senioren-
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heim bewohnt werde, die Mitarbeiter der Einrichtung die gewünschten Medien ausleihen 
würden. Zusätzlich besteht die Möglichkeit, das Seniorenmobil zu nutzen, welches durch 
Ehrenamtliche die Medien zu den Senioren bringe. Herr Bolwerk kritisiert die schlechte Akus-
tik im Medienraum. Dr. Kewitz weist darauf hin, dass die Nachhallzeit zu verringern sei. Frau 
Tingelhoff teilt mit, der Förderverein habe bereits Kontakt zu einer Akustikfirma aufgenom-
men, die sich dieses Problems annehmen solle.  
 
 

 

TOP 9 Kultursekretariat Gütersloh - Förderungen 2011 - 2013 
Vorlage: 145/2014 

Dr. Boland-Theißen weist auf eine Tagung des Kultursekretariats Gütersloh für kommunale 
Kulturausschussmitglieder am 13.09.2014 hin. Herr Vogt äußert sich zufrieden mit dem Um-
stand, dass die Stadt Coesfeld weiterhin Mitglied im Kultursekretariat ist. Dr. Kewitz fragt an, 
ob aufgrund der Tatsache, dass die Stadt in den letzten Jahren vom Kultursekretariat profi-
tiert hat, es auch sein kann, dass sich die Situation für Coesfeld umkehrt, so dass die Zah-
lungen höher sind als der Rückfluss. Dr. Boland-Theißen erläutert, dass das Kultursekretariat 
nicht nur durch die Mitgliedsbeiträge der Kommunen sondern auch durch Landesmittel ge-
fördert wird. Neben dem Engagement der Stadt Coesfeld hinge es weiter von der Höhe der 
Landesmittel ab, ob Coesfeld von der Mitgliedschaft profitiere. Frau Bischoff fragt an, ob 
auch andere Vereine auf Fördermöglichkeiten durch das Kultursekretariat hingewiesen wur-
den. Dr. Boland-Theißen erklärt, dass es gute Erfahrungen mit den Akteuren gebe, die in der 
Vergangenheit Angebote gemacht haben. Grundsätzlich könne aber jede andere Vereini-
gung/Einrichtung von der Mitgliedschaft beim Kultursekretariat profitieren. 
 
Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
 

 

TOP 10 Anfragen 

Auf Anfrage erklärt Dr. Robers, dass es eine abschließende Positionierung der Verwaltung 
zum Raumkonzept Schulzentrum noch nicht gebe.  

 

 

 

 

 

Tobias Musholt      Gregor Gerigk 

Ausschussvorsitzender     Schriftführer 
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